
Defensora Penal alega legítima defensa:

Solicitan 15 años de prisión para ‘El
Pindinga’ por matar al ‘Che Lorenzo’
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Sentenciado a Presidio Perpetuo Calificado

Mínimo 40 años
para asesino de
Sandra Jorquera
‘El Petizo’ confesó participación en el crimen, siendo
condenado como autor de ‘Femicidio No Íntimo’

Con un detenido:
Vuelve fiscalización
a la Feria de Diego
de Almagro
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A estudiantes de 7º básico:
Más de 700 equipos
computacionales
entregó la Junaeb
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Categoría Enseñanza Básica:
Banda comunal de
Panquehue Campeón
Nacional en Calama
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Tras saqueo a camioneros:
Plantean a OO.PP.
necesidad de
solución a colapso
del Puerto Terrestre
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Bomberos de Curimón:
Faltan entre 40 a
50 millones para
terminar cuartel de
la 5ª Compañía
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Para esta Navidad:
Malestar en la UNCO
por modificaciones a
entrega de juguetes
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DEPREDADOR SEXUAL.- Personal de la SIP de Carabineros de San
Felipe detuvo a un sujeto acusado de abuso sexual contra la hija de su
pareja, de 9 años de edad. Tras diligencias desarrolladas por el personal
policial, el hombre finalmente fue aprehendido en Los Andes, cuando se
dirigía a su trabajo. La detención se concretó luego que la pequeña deci-
diera contarle a su madre lo sucedido, a raíz de lo cual ésta procede a
denunciarlo. Con estos antecedentes, personal de la SIP comenzó a rea-
lizar las diligencias investigativas pertinentes para dar con la ubicación
del denunciado, siendo detenido a eso de las 16:00 horas del mismo día,
comprobándose que el sujeto tenía una orden de detención vigente des-
de 2022 y antecedentes por el mismo delito en forma reiterada.Hija de su pareja:

Carabineros detuvo
a sujeto por abusar
de niña de 9 años
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Educación en palabras simples
Rompamos jaulas burocráticas

Mauricio Gallardo Castro
Relator, Escritor y Columnista / mgcconsultingcl.org

Tras bambalinas

La Reforma Laboral, se
ha transformado en uno de
los proyectos con mayor do-
lor de cabeza. Ni las sonri-
sas de ánimo por llegar a la
meta pueden ayudar, tal
vez, un poco por salir del
embrollo de no complicar ni
a Dios ni al Diablo. Las su-
gerencias abundan, era que
no. Pero, para ser sinceros,
eso de destacarse en este
laberinto, puede que traiga
por un lado, grandes reco-
nocimientos, pero por el
otro, deudas que pueden
marcar la tónica de las si-
guientes administraciones
políticas.

No hay que ser tan in-
formados para darse cuen-
ta de que es un tema prin-
cipalmente sensible, y al
mismo tiempo, de alto con-
tenido realista.

La urgencia en este
ámbito, radica principalmen-
te en dar un paso adelante
en cuanto a temas económi-
cos, pero a su vez, de tras-
cendencia política. Si, tal
cual. Las razones son dema-
siadas para preocuparse en
ese sentido, ya que cual-
quier cosa de ahí en adelan-
te que se haga por el bien
de la producción y el comer-
cio, debe sostenerse, sin
duda, en la real disposición
por transformarse en un mo-
delo de acuerdos, más que
de rechazos constantes. La
confianza y expectativas
que las leyes deben fomen-
tar, han de ser muy relevan-
tes, ya que en eso podemos
decir que lo mejor es no caer
en abusos, desde ninguna
de las partes.

Una cosa lleva a la
otra, dando a entender que
las consecuencias de una
buena siembra, radica prin-
cipalmente en cómo se
pudo evitar cualquier tipo de
ideología que lleva a los
excesos.

De la situación econó-
mica, todos sabemos que
no es la mejor, es decir, el
escenario bursátil está dan-
do golpes sutiles pero de
efectos comprometedores a
corto plazo. Es pues, este
el gran paladín que está to-
cando definitivamente con

todos los asuntos sociales,
y que más temprano que
tarde, se hará notar con
mayor fuerza. Digamos,
que eso es lo que lamenta-
blemente trae la globaliza-
ción, en cierta forma.

La preparación, es un
detalle no menor en estos
asuntos, que no está demás
decir que ante un eventual
desajuste, se espera que,
tanto lo público como priva-
do, no lamenten cosas evi-
dentemente evitables y con
un alto contenido político.

Para eso están los es-
tudios, se dice, dando a
entender que nada puede
perderse de vista, incluso,
las advertencias de un equí-
voco desde la inversión. Es
pues muy llamativo, por de-
cirlo de alguna manera, sa-
ber cuáles son los pasos a
seguir desde el lado del
fuerte financiamiento, es
decir, lo público. Ya que, de
esa forma el empresario
puede de alguna manera
guiarse en no despreciar la
oportunidad de favorecerse
en un modelo que a ratos
es mal entendido.

No asimilar bien tal de-
talle, tiene un precio altísi-
mo, del mismo modo, en no
atreverse a negociar con
mayor transparencia. Los
beneficios que trae cual-
quier iniciativa pública como
privada, siempre estarán al
límite con este tema.

El escenario presenta
gráficos que están advir-
tiendo una leve prueba,
pues para ser sinceros, es
bastante complejo que en
estas circunstancias se dé
a su vez el paso para que
la sociedad en conjunto ac-
tualicen su participación
concerniente al desarrollo
comunitario, como también,
de productividad.

Es cierto, que los paí-
ses siempre están a prue-
ba en este sentido, y con
mayor razón cuando se tra-
ta de inversiones extranje-
ras.

A propósito de los be-
neficios para ambas partes,
no podemos pensar que
uno es independiente del
otro, aunque se quiera sea

así. En fin, para hablar de
lo que realmente preocupa,
simplemente debemos po-
ner mucha atención en
cómo las pautas diseñan a
su vez una forma de vida,
enseñando entre otras co-
sas, una adaptación vital e
innata.

Digamos, que el deta-
lle complejo radica en que
la interpretación política de
ello, vaya de la mano con
la modernidad que se su-
giere en estos tiempos.

La verdad, es que la
lectura que se va dando,
está siendo hábilmente más
reactiva que previsora y
eso, puede que genere un
costo aún mayor.

Durante la última déca-
da, hemos sido testigos de
enormes tropiezos y mal
entendidos desde el mundo
de la inversión, desde colu-
siones económicas, cohe-
cho, corrupción, hasta abu-
sos de poder. Esto, ha alar-
mado al poder polít ico
transversalmente, lo que
hace de este escenario,
algo para andar con más
cuidado, o como se ha di-
cho, con zapato chino, con
la idea de que todo se sa-
brá, de alguna manera.

Hábilmente, los merca-
dos han sabido solidificar
sus líneas proyectadas, in-
cluso, dentro de lo mal que
en algunos casos se ha he-
cho. Esto, no quiere decir
que no debemos esperar
otro desacuerdo ante un
evento que nuevamente
comprometa la fe pública.

Simplemente, que con
estas malas experiencias,
el cuidado es mayor. Espe-
cialmente, cuando habla-
mos del principal motor eco-
nómico, el laboral.

En este caso, la pro-
ductividad tiene mayores
alcances, cuando los acuer-
dos apoyados transversal-
mente, tienen un frente co-
mún, dando por sabido que
las bases de una sociedad
en constante movimiento,
son en lo óptimo, un buen
nivel de entendimiento,  tan-
to en lo público como priva-
do, y por qué no decirlo,
también tras bambalinas.

Todas las acciones
que se requieren reali-
zar están supeditadas
por voluntades. Por el
deber ser o hacer o por-
que simplemente segui-
mos o  se s igue una
fuerza política o creen-
cia. En educación he-
mos visto cómo pasan
los años y una y otra
vez nos damos vuelta
en un círculo vicioso de
sistemas educativos de
probar,  proponer y/o
hasta ver si da resulta-
do, pero lo que real-
mente se requiere es
una educac ión que
piense en el mañana,
ya que los procesos son
tan lentos que cuando
logran salir para apli-
carlos, ya nuevamente
se ha quedado atrás y
es por ello que es im-
portante pensar en una
educación que desarro-
lle realmente habilida-
des y que permita a to-
dos los estudiantes de
nuestro país tener una
educación de calidad,
no solo en lo que entre-
ga un docente en el
aula, sino que también
en los implementos que
se requiere para ello y
que no se puede acce-
der con una subvención
como la que hasta hoy
se percibe, es decir por
asistencia.

S iendo pos i t i vo ,
aún existen proyectos
que requ ieren tener
cierta cantidad de estu-

diantes para poder postu-
lar o que perciben montos
tan bajos por matrícula
que no alcanza para ac-
ceder a compras pedagó-
gicas. Muchos estableci-
mientos educacionales
cuentan con una infraes-
t ruc tura  l lamada ‘de
emergencia’ frente al te-
rremoto del  año 1965,
pero que claramente se
han convert ido en una
sala de clases que llevan
58 años, es decir en todo
ese tiempo ningún siste-
ma ha sido suficiente para
cambiar la mal llamada
emergencia que se con-
virtió en permanencia.

Es por ello que se re-
quiere romper la inercia bu-
rocrática que afecta al sis-
tema educativo e invertir
en recurso humano sufi-
ciente que dé abasto con
las tareas pedagógicas
que no son las que se re-
querían hace 20 años o
mucho menos pensar en
50 años atrás, hoy se re-
quiere una educación más
personalizada porque nos
hemos reconocido con ne-
cesidades educativas indi-
viduales y también espe-
ciales. Desde allí que se
requiere que el sistema
educativo sea más apoya-
do desde todo punto de
vista, la columna vertebral
de un Congreso Nacional
debiese ser educación, la
prioridad de inversión a ni-
vel país debe ser educa-
ción.

Rompamos jaulas bu-

rocráticas en educación
es que dejemos de estar
atrapando a muchas ge-
neraciones y que muchas
veces está lejos del al-
cance de soluciones loca-
les porque se requieren
sistemas y soluciones na-
cionales. Así como nos
comparamos con indica-
dores de evaluaciones
nacionales, en resultados
de aprendizajes, también
debiese darse una mira-
da si lo que se entrega
está a la altura de una
educación de países de-
sarrol lados. Educación
más que un tema es un
proyecto de vida para las
generaciones que se de-
berán enfrentar a una se-
rie de situaciones crucia-
les para la existencia hu-
mana.

Rompamos la inercia
que por años llevamos en
educación, pensemos en
nuestros niños, hagamos
un camino que realmente
trascienda en el tiempo, en
calidad, en infraestructura,
en igualdad de oportunida-
des y por sobre todo que
nos permita avanzar pero
nunca perder nuestra esen-
cia. Los humanos estamos
al servicio de los humanos
y la edad escolar es lo más
sublime que podemos tra-
tar.

«No basta con romper
jaulas, también tenemos
que aprender a volar, aun-
que sea desde el gatear».
W.B.O., Educadora, San
Felipe, Chile.
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Más de 700 computadores entregó Junaeb a estudiantes de 7º básico

En el Liceo Bicentenario Corina Urbina se realizó la entrega de computa-
dores en San Felipe.

• Equipos vienen con conexión a in-
ternet gratuita por un año.-

En el Liceo Bi-
centenario Corina
Urbina se llevó a
cabo durante la ma-
ñana del lunes, la
entrega de computa-
dores de parte de la
Junaeb para estu-
diantes de séptimo
básico de los estable-
cimientos municipa-
les; esto, en el mar-
co del programa Be-
cas TIC.

En total, a nivel
provincial, son más
de 1000 equipos que
fueron repartidos,
todos con conexión a
internet gratuita.

Romina Mara-
gaño, Seremi de
Educación, destacó
que «se entregan
más de 700 compu-
tadores, en la pro-
vincia son cerca de

1.500, esta es una
política que lleva
más de 15 años y
creemos que es im-
portante reforzar en
torno a lo que es la
alfabetización digi-
tal, el acceso a lo que
es un computador
que hoy es indispen-
sable al desarrollo
del proceso de
aprendizaje; es una
herramienta que lo
complementa y
aporta al proceso,
así que vemos que
con esta medida que
los estudiantes ten-
gan el acceso a la
conectividad para
poder acceder a
fuentes de educa-
ción confiables».

Por su parte Ja-
vier González, de-
legado biprovincial
de Junaeb, detalló
que «estamos con-
tentos de entregar
estos 723 equipos
c o m p l e t a m e n t e
equipados, porque
no sólo es el equipo,
el computador, sino
que también viene
con un año de inter-
net gratuito que les
va a permitir a los
chicos acceder a
fuentes de informa-
ción confiables,
acortar la brecha
que generó la pan-
demia».

Asimismo, Gon-
zález comentó que
«este es un equipo

que ojalá les permi-
ta al menos poder
abarcar su educa-
ción básica y secun-
daria, un regalo
para ellos».

Finalmente, la al-
caldesa Carmen
Castillo sostuvo
que «agradecer al
Gobierno a través
de Junaeb que está
impulsado a través
de nuestra Seremi y
representantes de
Junaeb y el director
provincial de Edu-
cación, por el hecho
de que estar presen-
tes, validando esta
tarea importante de
digitalizar a nues-
tros jóvenes, que
muchas veces tienen
dificultades para
acceder a estos equi-
pos y que hoy se en-
tregan gratuita-
mente a todos los

niños de la comuna
de séptimo básico».

Para este año se
aumentó en un 23%
la entrega de compu-

tadores, debido al
crecimiento de la
matrícula en los es-
tablecimientos edu-
cacionales.
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 08 DE SEP-
TIEMBRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-209-2023, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
“CASTRO” SE CITA A AUDIENCIA DE PARIEN-
TES PARA EL DIA JUEVES 28 DE SEPTIEM-
BRE DE 2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE DON JOSE EDUARDO
OLGUIN CASTRO Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ESTE A DOÑA MARIA JOSE
CASTRO ASTUDILLO. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                        25/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

AVISO: Por caduci-
dad quedan nulos
cheques Nº 7587233
y 7620649, cuenta
corriente Nº 9023691
del Banco Estado de
Chile, sucursal San
Felipe.                  22/3

EXTRACTO

1° Juzgado Civil de San Felipe, en causa Rol V-
181-2023, sobre Posesión Efectiva Testamenta-
ria caratulada MUÑOZ/CEA, con fecha 11 de
septiembre de 2023, se concedió posesión efec-
tiva de la herencia testamentaria, quedada al
fallecimiento de doña LUISA IRIS CEA MUÑOZ,
a su sobrino BENJAMIN ALEJANDRO CEA
MUÑOZ, heredero universal; y a doña PAOLA
DE ANDACOLLO MUÑOZ CEA, como legataria
de la totalidad de sus bienes muebles de su ho-
gar, según consta de testamento de fecha 05/
05/2021, otorgado ante el Notario Público, don
Jaime Polloni Contardo de la Comuna de San
Felipe, inscrito en el Registro Nacional de Tes-
tamentos bajo el N°2443-2021, sin perjuicio de
otros herederos con igual o mejor derecho.-
                                                                     25/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

RIT: C-943-2023 RAMOS/FERNÁNDEZ F. Ing.: 23/08/2023
RUC: 23- 2-3990278-2 Proc.: Ordinario Forma inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN
CAUSA R.I.T. C-943-2023; SOBRE CUIDADO
PERSONAL DEL NIÑO, DE LA MENOR SOFÍA
ANTONIA RAMÍREZ FERNÁNDEZ, CARATULA-
DA "RAMOS/FERNÁNDEZ" SEGUIDA ANTE EL
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.
POR RESOLUCIÓN DE FECHA 28 DE AGOS-
TO DE 2023, SE CITA A AUDIENCIA PREPA-
RATORIA PARA EL DIA 27 DE NOVIEMBRE DE
2023 A LAS 08:30 HRS., EN SALA UNO.
LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A
HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168, O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL, CUMPLIENDO CON
LAS NORMAS SANITARIAS.
EN CONFORMIDAD A LO PRESCRITO POR EL
INCISO SEGUNDO DEL ARTÍCULOS 226 Y
ARTICULO 227 DEL CÓDIGO CIVIL Y 9.2 DE
LA CONVENCIÓN INTERNACIONAL DE LOS
DERECHOS DEL NIÑO: CÍTESE A LA AUDIEN-
CIA A LOS PARTIENTES DE LA NIÑA SOFÍA
ANTONIA RAMÍREZ FERNÁNDEZ, PARTICU-
LAMENTE A LOS CONSANGUÍNEOS MÁS
PRÓXIMOS Y, EN ESPECIAL, A LOS ASCEN-
DIENTES, CÍTESE ADEMÁS AL CÓNYUGE O
AL CONVIVIENTE CIVIL DEL PADRE O MA-
DRE, DE LA NIÑA SI LOS HUBIEREN Y QUE
SE ENCUENTREN INTERESADOS EN MANI-
FESTAR SU OPINIÓN EN LA AUDIENCIA.
SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO CONFORME LO PRESCRITO LOS
ARTÍCULOS 23 Y 27 DE LA LEY 19.968 Y 54
DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL.
SAN FELIPE, A VEINTINUEVE DE AGOSTO DE
DOS MIL VEINTITRÉS.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE                       JUZGADO DE

FAMILIA DE SAN FELIPE

Categoría Enseñanza Básica:

Banda comunal de Panquehue se titula Campeón Nacional en Calama

La Banda Comunal de Panquehue se tituló Campeón Nacional en la categoría de Enseñanza
Básica en el Concurso Nacional Compases de América efectuado el fin de semana en Calama.

Los jóvenes panquehuinos recibieron reconoci-
mientos con los premios Mejor Musicalización;
Mejor Tambor Mayor; Mejor Jefe de Pífanos;
Mejor sección Cajas; Mejor sección Pífanos;
Mejor sección Cornetas y Mejor Batería.

• Alcalde Gonzalo Vergara felicitó a
los integrantes a la Banda por el nue-
vo logro obtenido en el norte del
país.-

 La Banda Co-
munal de Pan-
quehue obtuvo el
campeonato nacio-
nal en la categoría de
Enseñanza Básica,
tras participar del
Concurso Nacional
Compases de Améri-
ca, efectuado el fin
de semana pasado
en la comuna de Ca-
lama.

Fueron 54 los jó-
venes que viajaron
hasta el norte del
país, en compañía de
su instructor José
Chacón, dejando
de manifiesto el gran

nivel que han logra-
do en los últimos
años.

En dicha partici-
pación, donde com-
pitieron 8 bandas en
categoría de Ense-
ñanza Básica y 12 en
Media, la comuna de
Panquehue logró el
Campeonato Nacio-
nal en Enseñanza
Básica.

Asimismo los jó-
venes panquehuinos
recibieron reconoci-
mientos con los pre-
mios Mejor Musica-
lización; Mejor Tam-
bor Mayor; Mejor

Jefe de Pífanos; Me-
jor sección cajas;
Mejor sección Pífa-
nos; Mejor sección
cornetas y Mejor ba-
tería.

Ante este nuevo
logro alcanzado por
la banda Comunal
de Panquehue, el al-
calde Gonzalo
Vergara reiteró sus
felicitaciones tanto a
los integrantes como
a los padres que
acompañaron a los
menores en esta
competencia en el
norte del país.

En tanto su ins-
tructorJoséChacón,
afirmó que tras esta
participación en el
norte de Chile, aho-
ra se aprestan a via-
jar a la comuna de
Coínco en la Sexta
Región, para defen-
der su campeonato
nacional logrado en
el año 2022.

Asimismo expli-
có que para el do-
mingo 08 de octu-
bre, la comuna de
Panquehue será
sede de un Encuen-
tro Nacional de Ban-
das, donde se espe-
ra la participación
de cerca de 30 ban-
das desde Calama
hasta Valdivia.

Este encuentro se
efectuará en el esta-
dio Municipal Los

Libertadores del sec-
tor La Pirca en la co-

muna de Panque-
hue.
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Cortometraje ¿Cuántos años tiene un día? será
exhibido en diversos puntos de San Felipe

Carlos Lértora, autor del cortometraje documen-
tal ‘¿Cuántos años tiene un día?’.

• En el marco de la Conmemoración
de los 50 años del Golpe de Estado
se presenta la obra del realizador
sanfelipeño Carlos Lértora, una in-
vestigación que narra las circunstan-
cias del asesinato de Absalón Weg-
ner y Rigoberto Achú.-

Como una forma
de poner en valor el
rescate de la memoria
en el marco de la Con-
memoración de los 50
años del Golpe de Es-
tado, esta semana se
llevará a cabo un ciclo
de exhibición del cor-
tometraje documen-
tal ‘¿Cuántos años
tiene un día?’, obra
del realizador sanfeli-
peño Carlos Lérto-
ra, que se sumerge en
una investigación de
material de archivo y
relatos de memoria
alusiva a los asesina-
tos del exdirector del
Servicio de Salud de
la Provincia San Feli-
pe - Los Andes - Pe-
torca, Dr. Absalón
del Carmen Weg-
ner Millar, y de Ri-
goberto del Car-
men Achú Liendo,
secretario seccional
del Partido Socialista
y jefe de Desarrollo
Social de San Felipe,

ocurridos en 1973.
«Por lo general se

entiende que en estas
ciudades rurales no
pasó tanto durante la
dictadura, y uno de
los propósitos de esta
investigación es pre-
cisamente desmitifi-
car eso y abrir el paso
a otras investigacio-
nes para seguir inda-
gando en aconteci-
mientos terribles que
ocurrieron; hubo tor-
tura, hubo asesinato,
hubo persecución»,
expresó el autor de la
obra, Carlos Lértora.

La realización del
cortometraje surge a
partir de la propuesta
de levantamiento de
un memorial en el lu-
gar donde ocurrieron
los asesinatos de Ab-
salón Wegner y Rigo-
berto Achú, proceso
en el que Lértora jun-
to a la coordinadora
de Derechos Huma-
nos de Aconcagua co-

mienzan a realizar el
trabajo investigativo.

«Durante dos me-
ses estuve entrevis-
tando a personas que
estuvieron involucra-
das en estos hechos, a
sobrevivientes de la
dictadura en San Fe-
lipe, y a personas que
también lucharon
para mantener estos
relatos y estos archi-
vos vigentes», co-
mentó el realizador,
quien agregó «sor-
prende que estén tan
ocultas estas infor-
maciones, como una
suerte de silencio
cómplice que pare-
ciera haber en esta
ciudad».

El cortometraje
documental será pre-
sentado en tres dis-
tintas locaciones uti-
lizando un formato de
conversatorio - exhi-
bición que comienza
este martes 26 de sep-
tiembre en la Biblio-
teca Municipal, ubi-
cada en calle Riquel-
me 60, para conti-
nuar el miércoles 27
en la sede de la Junta
de Vecinos de La Cor-
vi, ubicada en calle
Bernardo Cruz esqui-
na Víctor Lafón de la
población Pedro
Aguirre Cerda, y fina-
lizar en el Conjunto
Patrimonial Buen
Pastor, ubicado en

Yungay 398, todas las
presentaciones del ci-
clo programadas a las
19:00 horas.

La directora de De-
sarrollo Comunitario
de la Municipalidad de
San Felipe, María Te-
resa Urbina, recalcó
la importancia de las
diversas actividades
que se han llevado a
cabo en el marco de la
Conmemoración de
los 50 años del Golpe
de Estado, y que han
involucrado la partici-
pación mancomunada
de varias instituciones,
entre ellas el munici-
pio.

«No hemos estado
ajenos a la presenta-
ción de este docu-
mental ¿Cuántos
años tiene un día?.
Tuvimos una prime-
ra presentación hace
un par de semanas
atrás y ahora lo va-
mos a lanzar nueva-
mente porque consi-
deramos que es un
material muy impor-
tante que sea visto
por toda la comuni-
dad», resaltó la Dide-
co, haciendo un lla-
mado a la comunidad
para participar del
ejercicio del rescate
de la memoria.

Alcaldes de Los Andes, San Esteban y diputado Venegas:

Plantean a OO.PP. necesidad de solución a colapso del Puerto Terrestre

Los alcaldes de Los Andes y San Esteban se reunieron con el subsecreta-
rio de Obras Públicas José Andrés Herrera, y el diputado Nelson Venegas.

• Las tres autoridades se reunieron
con el subsecretario de Obras Públi-
cas, José Andrés Herrera.-

Una muy impor-
tante reunión tuvo lu-
gar en dependencias
del Ministerio de
Obras Públicas en
Santiago, con la par-
ticipación del alcalde
Manuel Rivera, el
subsecretario de
Obras Públicas José
Andrés Herrera, el di-
putado Nelson Vene-
gas y el alcalde de San
Esteban, Christian
Ortega.

El motivo de este
encuentro fue poder
conversar a fondo
acerca de la situación
que actualmente se
vive en torno al Puer-
to Terrestre y el Ca-
mino Internacional,
buscando presionar a
las autoridades del
MOP para que tomen
medidas urgentes

para mejorar la segu-
ridad y la capacidad
de gestión de ambos
puntos, que recorda-
mos son de relevancia
nacional.

El diputado Nel-
son Venegas sostuvo
que «nosotros tene-
mos un problema gra-
ve y que, con esta re-
unión, hemos sido ca-
paces de manifestarlo
con los alcaldes de Los
Andes y San Esteban,
en su real dimensión.
Lo que sentimos es que
los ministerios no sa-
ben lo que ocurre allá
y en este sentido he-
mos sido bastante elo-
cuentes para dejar de-
terminado el nivel de

problema, sobre todo
a los vecinos y luego al
transporte. Hoy he-
mos avanzado y dado
un salto cualitativo a
las soluciones».

En la reunión se
planteó hacer una
carta de trabajo que
permita tener un fon-
do para el arriendo de
un terreno y que los
vehículos puedan
quedarse, mientras se
lleve a cabo el proyec-
to final, para en dos
años tener soluciones
más concretas.

Manuel Rivera,
alcalde de Los Andes,
coincidió con el ba-
lance de la reunión.
«Este fue un encuen-

tro muy bueno, por-
que es muy complejo
sensibilizar a las au-
toridades. El proble-
ma del puerto y la
ruta es materia de
gobierno, escapa al
tema regional, medi-
das de corto plazo
podríamos tener una
situación para la
dramática situación

que viven los vecinos
y hay una solución
intermedia, que no
resiste al 2025, cuan-
do se hará la nueva
licitación del puerto
terrestre, los vecinos
no resisten a esta fe-
cha».

Christian Orte-
ga, alcalde de San Es-
teban, dijo que «esta-

mos muy satisfechos
por esta reunión,
creíamos que era im-
portante manifestar
la situación dramáti-
ca del camino inter-
nacional, pero nece-
sitamos soluciones
ahora, porque como
lo manifestamos en
reunión, la gente está
sufriendo».
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Faltan 40 a 50 millones para terminar cuartel de 5ª Compañía de Curimón

Representantes de Bomberos y de la empresa junto al CORE Iván Reyes
Figueroa durante la visita al cuartel este viernes.

El CORE Reyes junto al superintendente David Guajardo Sandoval y Kis-
sy Cádiz Cádiz, secretaria del Cuerpo de Bomberos de San Felipe, reco-
rriendo las dependencias.

El viernes recién
pasado, 22 de sep-
tiembre, autorida-
des de Bomberos en-
cabezadas por el su-
perintendente David
Guajardo, la secreta-
ria de la institución,
Kissy Cádiz, y el con-
sejero regional Iván
Reyes Figueroa, visi-
taron las dependen-
cias del nuevo cuar-
tel de la Quinta
Compañía de Curi-
món, obras que es-
tán a punto de ter-
minar y ser entrega-
das a la comunidad.
En la oportunidad
pudieron recorrer
todas las dependen-
cias y la autoridad se
encontró con la sor-
presa que faltan

unos 40 a 50 millo-
nes de pesos para
terminar las obras.

Al finalizar el
CORE Iván Reyes
Figueroa dijo que
se retiraba grata-
mente impresionado
«por cómo está que-
dando definitiva-
mente este cuartel
de la 5ª Compañía,
un cuartel que el
sector de Curimón
anhelaba por mu-
chos años y que he-
mos logrado con-
cretar, así es que me
voy gratamente sor-
prendido, primero
que nada por la ca-
lidad de los trabajos
que está desarro-
llando la empresa
que retomó estas

obras que estuvie-
ron paralizadas por
tanto tiempo. Es un
cuartel súper mo-
derno, con todas las
comodidades que se
requieren, que le va
a dar dignidad, esa
que se merecen estos
voluntarios que
prestan un servicio
tan importante a la
comunidad, y me
voy gratamente im-
presionado, feliz,
contento por aque-
llo», señala.

FALTA PARA
TERMINAR

Más adelante in-
dicó el CORE Reyes
que lamentablemen-
te se  encontraron
con la sorpresa que

nuevamente se va a
tener que solicitar
un aumento de obra
para algunas cosas
que no estaban con-
templadas, «pero
que la empresa ha
estado solucionan-
do de todas mane-
ras para poder ir
avanzando y poder
entregar en el mo-
mento más breve
plazo, hemos com-
prometido que va-
mos a desarrollar
un trabajo que una
vez que ingrese este
pequeño aumento,
que sería alrededor
de un 4%, no son
tantos recursos,
unos 40 a 50 millo-
nes de pesos para
poder finalizar este
cuartel y poder en-
tregarlo como los
bomberos se mere-
cen. Ahí vamos a
hacer todos los es-
fuerzos necesarios
para que una vez
que el municipio
cumpla con el ingre-
so de esta solicitud
de obra, agilizarlo,
cosa que en el más
breve plazo posible
pueda lograr con-
cretarse y que Curi-
món por fin vea
cumplido este sueño
de tener un cuartel
de Bomberos de las
características del
que se está constru-
yendo», manifiesta.

Por su parte Da-
vid Guajardo
Sandoval, superin-
tendente del Cuerpo
de Bomberos de San
Felipe, señaló que
estuvieron viendo
los avances; «ya
casi terminado el
cuartel de la Quin-
ta Compañía, se
vieron detalles, don
Iván Reyes quedó
maravillado con lo
que es el cuartel que
es de última gene-
ración, que la ver-
dad es lo que se ne-
cesita ya que hay
que actualizarse,
hay que darle la co-
modidad a los bom-
beros y es un sector
donde se necesita
tener una compa-
ñía por el tiempo de
espera en cuanto a
las unidades de San
Felipe llegan acá.
Siempre se ha agra-
decido el apoyo y
preocupación del
don Iván en que
este cuartel se pue-
da entregar, Dios
quiera sea dentro
de este mismo año,
que los plazos se
puedan cumplir y
esperemos que po-
damos inaugurar
acá cuando sea el
aniversario de la
compañía que es el
día 17 de noviem-
bre. Estuvimos con
la arquitecta encar-

gada, encargado de
obras, y ellos nos
aseguran que si
Dios quiere y cum-
pliéndose los pla-
zos, podríamos es-
tar inaugurando
para el cumpleaños
de la compañía,
esto es el 17 de no-
viembre».

Finalmente a
nombre de la empre-
sa Volta ingeniería,
fue la arquitecto
Maritza González
quien dijo sentirse
feliz por poder ter-
minar una muy lin-
da obra «y que estu-
vo tanto tiempo
abandonada, igual
este cambio ha sido
muy beneficioso, yo
creo para todo», se-
ñala.

Reconoce que
como empresa es la
primera vez que to-
man una obra rela-
cionada con la cons-
trucción de un cuar-
te de bomberos; «la
empresa Volta par-
tió en su área de
construcción prin-
cipalmente con Se-
name, jardines in-
fantiles, muchos,
muchos en el sur, en
Los Andes, Hijue-
las, en San Felipe,
en Catemu, y esta es
nuestra primera
vez con un cuerpo
de bomberos», con-
cluye.
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Deberá cumplir mínimo 40 años para pedir beneficios:

Presidio perpetuo calificado al ‘Petizo’ por matar a Sandra en Curimón
El Tribunal Oral en

Lo Penal de San Felipe
sentenció a presidio per-
petuo calificado a Esté-
fano Cortez Salcedo,
apodado ‘El Petizo’,
por el ‘femicidio no ín-
timo’ de Sandra Jor-
quera Guerrero, ocu-
rrido entre el 9 y 10 de
julio del año pasado en
Villa Curimón.

La información la
dio a conocer el fiscal
a cargo del caso,
Eduardo Fajardo de
la Cuba, reiterando la
pena de presidio perpe-
tuo calificado «por este
delito de femicidio ocu-
rrido entre las fechas 9
y 10 de julio del año
2022 en la Villa Curi-
món, en el inmueble
donde vivía la víctima
doña Sandra Jorquera.
El tribunal ponderando
todos los medios de
prueba aportados por
fiscalía, entre ellos tes-
tigos, fotografías, peri-
cias científicas particu-
larmente, permitieron
al tribunal arribar a la

decisión de condena
por este delito de femi-
cidio no íntimo por el
cual la fiscalía acusó
en esa oportunidad. El
tribunal acogió ade-
más 2 agravantes invo-
cadas por el ministerio
público que permitie-
ron finalmente, de
acuerdo a la interpre-
tación y aplicación de
las condenas, que se le
diera esta condena de
presidio perpetuo cali-
ficado».

REFRESCANDO LA
MEMORIA

El fiscal recordó que
este crimen ocurrió el 9
a 10 de julio del año
pasado, cuando el sen-
tenciado Estéfano Cor-
tez Salcedo dio muerte
de manera violenta a
Sandra Jorquera, la víc-
tima, a quien golpea
brutalmente utilizando
«un arma corto punzan-
te en la zona del cuello
de la víctima y además
la asfixia», dijo.

Agrega el persecu-

tor que se pudo acredi-
tar que entre ellos –víc-
tima y victimario- exis-
tía una relación cercana
que al menos «conlleva-
ba un poco más allá de
amistad, de ahí que se
calificara como ‘femici-
dio no íntimo’. El ha-
llazgo del cuerpo lo rea-
liza la hija de la vícti-
ma, doña Yaritza Villa-
rreal, quien llama a
Carabineros y se des-
pliega todo el operati-
vo policial desde ese
minuto en adelante has-
ta que finalmente se lo-
gra establecer la parti-
cipación del acusado en
los hechos a través de
testigos y prueba cien-
tífica».

- Fiscal, a propósi-
to de prueba científi-
ca, ¿fue clave para si-
tuar al sentenciado en
el sitio del suceso?

- Claro, en uno de
los barridos de los ele-
mentos encontrados en
el lugar de los hechos,
particularmente el cu-
chillo utilizado, se en-

contró ADN del acusa-
do, y eso fue importan-
te para efectos de esta-
blecerlo en el lugar de
los hechos además con
una de las armas o ele-
mento utilizados para
dar muerte a la víctima.
El imputado en todo
caso declaró, reconoció
parte de los hechos. Él
también se sometió a
exámenes de manera
voluntaria, sin embargo
el tribunal consideró
que su declaración no
fue sustancial por cuan-
to no declaró aquellos
hechos que pueden ser
relevantes para estable-
cer su participación en
este delito.

- O sea él fue.
- El declaró, recono-

ció.
- ¿Reconoció que

la mató?
- Reconoció sí, a

posterior, claro, y apor-
tó algunos antecedentes
en cuanto a la dinámica
que era concordante con
lo que nosotros pudimos
apreciar en el lugar de

los hechos.
El fiscal Fajardo de

la Cuba explicó a nues-
tro medio, horas antes
de la lectura de la sen-
tencia, que pidió presi-
dio perpetuo calificado
por las agravantes que
alegó; «el tribunal aco-
gió dos, y ninguna ate-
nuante», señaló.

DIEZ DIAS PARA
RECURRIR DE
NULIDAD

El fiscal Eduardo
Fajardo de la Cuba re-
cordó que le asiste a la
defensa un plazo de 10
días «para eventual-
mente recurrir a través

de un recurso de nuli-
dad para que conozca
la Corte de Apelaciones
de Valparaíso y even-
tualmente, si confirma
la sentencia el fallo
queda a firme, o bien
podría dictar sentencia
de reemplazo o anular
el juicio», concluye.

Decir que el presi-
dio perpetuo calificado
consiste en que sólo
después de 40 años de
cárcel el sentenciado
podría solicitar algún
beneficio intracarcela-
rio.

La lectura de sen-
tencia se realizó ayer a
eso de las 5 de la tarde

Fiscal Eduardo Fajardo
de la Cuba.

Sandra Jorquera Gue-
rrero, la víctima.

POLICIAL
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Un detenido, decomiso de mercadería y hasta el cierre de un estacionamiento
ilegal fue el saldo de una nueva fiscalización en la Feria de Diego de Almagro

Estos son los cigarrillos incautados por Carabi-
neros.

Carabineros junto al municipio y Delegación Presidencial Provincial fis-
calizaron la Feria de Diego de Almagro.

• Equipos municipales, Carabine-
ros y la Delegación Presidencial
Provincial desarrollaron este nue-
vo operativo.-

El pasado domin-
go se realizó una
nueva fiscalización
en la Feria de Die-
go de Almagro por
parte de Carabine-
ros, municipio y la
Delegación Presi-
dencial Provincial.

Tras el desplie-
gue, se logró la de-
tención de un sujeto
por el delito de con-
trabando de cigarri-
llos, además del de-
comiso de mercade-
ría y el cierre de un
sitio eriazo que era
ocupado como esta-
cionamiento ilegal.

Felipe Oliva-
res, director de la
Dirección de Seguri-

dad Pública de la
Municipalidad de
San Felipe, detalló
que «este operativo
responde a un re-
querimiento que
toma nuestra alcal-
desa Carmen Casti-
llo, en el cual instru-
ye hacerse cargo
con principal enfo-
que en la feria 3,
donde había una
gran problemática
ciudadana por la
congestión que ge-
neraba el comercio
sin autorización que

se disponía en las
calles, instalándose
en la acera e impi-
diendo el libre trán-
sito peatonal».

En por esto que
durante el funciona-
miento de la Feria de
Diego de Almagro se
desplegaron para
realizar esta fiscali-
zación; «en base a
esto se hace un tra-
bajo coordinado con
la Delegación Presi-
dencial Provincial y
Carabineros, en
donde se articula un
operativo. Este ope-
rativo tuvo como re-
sultado 10 decomi-
sos de gran enver-
gadura enfocado en
grandes distribui-
dores; asimismo, se
cursaron 10 infrac-
ciones y un detenido
por el delito de con-
trabando de ciga-
rrillos que lo efectuó
Carabineros, una
veintena de contro-
les de identidad pre-
ventivos, todo esto

con el propósito de
generar un ordena-
miento en el sector».

En el primer
punto, los decomi-
sos, estos fueron
principalmente de
frutas y verduras
que eran comerciali-
zados por vendedo-
res ambulantes que
llegaban hasta en ca-
miones al lugar, los
que estacionaban en
cualquier parte obs-
taculizando el trán-
sito peatonal.

«Los decomisos
fueron todos de fru-
tas y verduras, esta
vez fue un operativo
orientado a camio-

nes que vendían es-
tas especies sin nin-
gún tipo de autori-
zación y que ade-
más obstaculizaban
el tránsito peato-
nal», señaló Oliva-
res, quien además
añadió que «este
tipo de operativos
están programados
para hacerlos de
manera sistemática
y reiterada en el
tiempo para dar so-
lución a estos reque-
rimientos vecina-
les».

Asimismo, en el
recorrido que efec-
tuaron por el lugar,
además se percata-
ron que un sitio eria-
zo estaba siendo uti-
lizado como estacio-
namiento sin ningún
tipo de permiso para
esto.

«En el marco de
este operativo, nos
dimos cuenta que en
avenida Pedro de
Valdivia con Diego
de Almagro, hay un
sitio eriazo que era
utilizado como esta-
cionamiento, hay un
cartel de gran en-
vergadura con mu-
chos vehículos en su
interior, y en el
marco de este ope-

rativo se fiscalizó y
al dar cuenta que no
contaba con el per-
miso correspon-
diente, se cursó la
infracción. Había
una caseta con una
persona en su inte-
rior atendiendo pú-
blico», puntualizó el
director de seguri-
dad municipal.

Por su parte, el
capitán de Carabi-
neros, Rafael Ra-
mírez, agregó que
una persona fue de-
tenida por el delito
de contrabando de
cigarrillos, «se hizo
esta fiscalización
en conjunto con el
municipio y la De-
legación Presiden-
cial, en donde se lo-
gró el decomiso de
especies del comer-
cio ambulante que
ejercían en distin-
tos puntos de la Fe-
ria de Diego de Al-
magro y además se
logró la detención
de un individuo que
efectuaba el comer-
cio de cigarrillos, el
comercio ilegal de
cigarrillos, y fue
detenido por el de-
lito de contrabando
de cigarrillos», ce-
rró.
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Carabineros detuvo a acusado de abuso sexual a niña de 9 años de edad

Cuando se dirigía a su lugar de trabajo, en Los Andes, la SIP de San
Felipe detuvo al sujeto acusado de delitos de connotación sexual.

• Sujeto habría cometido delito en
contra de la hija de su pareja, esta-
bleciéndose tras su detención, que
ya contaba con antecedentes por
este mismo tipo de delitos.-

Personal de la
Sección de Investiga-
ción Policial (SIP) de
Carabineros de San
Felipe, logró la de-
tención de un sujeto
acusado de delitos de
connotación sexual
en contra de la hija
de su pareja de tan
sólo 9 años de edad.

Tras diligencias
desarrolladas por el
personal policial, el
hombre, finalmente,
fue aprehendido en
la comuna de Los
Andes.

El capitán de Ca-
rabineros de San Fe-
lipe, Rafael Ramí-
rez, sostuvo que «el
día viernes a eso de
las 7:00 de la maña-
na se recibe una de-
nuncia en Carabi-
neros del cuadrante
2 de la comuna de

San Felipe, donde
una mujer denun-
ciaba que, por con-
versación con su
hija, había sido víc-
tima de abuso
sexual por parte de
su pareja» (la pare-
ja de la mamá a de la
hija).

Con estos antece-
dentes, personal de
la SIP comenzó a
realizar las diligen-
cias investigativas
pertinentes para dar
con la ubicación del
denunciado. «En ese
sentido, se realiza la
denuncia corres-
pondiente, se toma
contacto con el Mi-

nisterio Público, y
debido a la flagran-
cia y por orden del
fiscal de turno, per-
sonal de la SIP a eso
de las 16:00 horas,
logra la detención
del autor de este de-
lito, el cual además
mantenía una or-
den de detención vi-
gente desde el año
2022, y con antece-
dentes previos y por
estos mismos he-
chos en forma reite-
rativa», agregó el
capitán Ramírez.

El hombre final-
mente fue detenido
en la comuna de Los
Andes cuando se di-

rigía a su lugar de
trabajo en calle San-
ta Rosa al llegar a
Chacabuco; «es de-
tenido en dirección a
su trabajo en Los
Andes, por diligen-
cias realizadas por
personal de la SIP se

logra establecer su
lugar de trabajo y
cuando se dirigía a
éste se logra su de-
tención en la vía pú-
blica», cerró Ramí-
rez.

El sujeto fue
identificado como

G.G.L.L., de 46
años de edad, quien
pasó a control de de-
tención el pasado sá-
bado, fijándose la
ampliación de deten-
ción para recabar
mayores anteceden-
tes.

Defensora Penal alega legítima defensa:

Piden 15 años de cárcel para ‘El Pindinga’ por matar al ‘Che Lorenzo’
El día de ayer en la

sala del Tribunal Oral
en Lo Penal de San
Felipe, se dio inicio al
juicio contra Rafael
Cortez Valencia,
apodado ‘El Pindin-
ga’, quien está acusa-
do de matar al ciuda-
dano argentino Lo-
renzo Jiménez
Arias, de 31 años de
edad, conocido como
‘Che Lorenzo’.

El crimen se re-
monta al día domin-
go 13 de noviembre
del año pasado, en el
sector poniente de la

ciudad, Avenida Die-
go de Almagro con
Chorrillos,  por el cual
se encuentra acusado
Cortez Valencia.

La fiscalía, repre-
sentada por el fiscal
Alejandro Bustos,
está solicitando 15
años de cárcel, mien-
tras que la defensa
penal pública, a tra-
vés de la abogada
Blanca Poblete,
está pidiendo que se
tome en cuenta la ate-
nuante de legítima
defensa, teniendo
presente las declara-
ciones de testigos pre-
senciales de que el
acusado no inició la
discusión que final-
mente terminó con la
muerte del ‘Che Lo-
renzo’.

Así se desprende
de la conversación
con la abogada Blan-
ca Poblete, defensora
penal pública: «Sí,
hoy día inició el juicio
en contra de Rafael

Cortez Valencia por
el homicidio del ciu-
dadano argentino
apodado el ‘Che’. Hoy
día pasaron testigos
de la fiscalía, presen-
ciales, también una
policía y también se
ingresaron los docu-
mentos que se habían
ofrecido por parte de
la fiscalía».

- ¿Cuánto está
pidiendo el fiscal
para su represen-
tado?

- Está pidiendo 15
años de pena efectiva.

- ¿Concuerda
con eso?

- La verdad que
nosotros no estamos
discutiendo la exis-
tencia del hecho ni el
grado de participa-
ción de mi represen-
tado, lo que sí esta-
mos solicitando, una
atenuante de carácter
emotiva o una legíti-
ma defensa incomple-
ta, dado como han su-
cedido los hechos y

las declaraciones de
los testigos presencia-
les que dan cuenta de
que mi representado
en ningún momento
inició la discusión,
sino que fue el propio
afectado, la víctima,
quien incita a mi re-
presentado a pelear y
es el que lo motiva a
estas lamentables
consecuencias en que
derivó esta discusión
entre ambos.

CONTEXTO
El domingo 13 de

noviembre se originó
una discusión entre
víctima y victimario
cuando compartían
en un pasaje de la po-
blación Eusebio Lillo,
tras lo cual ‘El Pin-
dinga’ se aleja del
lugar hasta llegar a
la esquina con ca-
lle Gabriela Mis-
tral, circunstancia
en la cual ‘El Che
Lorenzo’ lo insulta y
desde la esquina el

victimario le grita
invitándolo a pe-
lear. Ante ello la
víctima se dirige ha-
cia el sujeto para
golpearlo, pero su
contrincante sacó de
entre sus ropas un
cuchillo con el que
lo atacó apuñalán-
dolo varias veces
en el tórax y abdo-
men, cayendo he-
rido en la vía pública
mientras el autor es-
capa.

Tras lo anterior,
las demás personas

con las que ambos
compartían concu-
rrieron a ayudar-
lo, pidiendo a vecinos
que llamaran una
ambulancia. Hasta el
lugar llegó el SAMU
que asistió al ‘Che’
que sangraba profu-
samente, logrando es-
tabilizarlo para tras-
ladarlo hasta Urgen-
cia del San Camino
donde pese a los es-
fuerzos por salvarle la
vida, ‘El Che
Lorenzo’ murió esa
misma noche.

El ‘Che Lorenzo’ murió tras recibir varias esto-
cadas en la zona torácica.

Blanca Poblete, defen-
sora pública, pide legí-
tima defensa.



1010101010 EL TRABAJO  Martes 26 de Septiembre 2023

Torneos regionales ARFA coparon agenda deportiva durante el fin de semana

Mario Inostroza ya tiene fecha
para la inauguración de su cancha

La selección de Rinconada dio una muestra de superioridad al golear a Quintero.

El sábado 7 de octubre abrirá sus puertas de manera oficial la cancha
del club Mario Inostroza.

El sábado 7 de
octubre del 2023
se convertirá en
uno de los más
importantes en la
historia del club
sanfelipeño Ma-
rio Inostroza. A
partir  de las 11
horas de esa jor-
nada, la institu-
ción deportiva in-
augurará su Com-
plejo Deportivo

‘Eulogio Jopia’.
La ocasión será

especial, y por lo
mismo es que la di-
rigencia del club au-
rinegro está traba-
jando a full para que
la ceremonia inau-
gural resulte a la
perfección, tal como
corresponde a un
hecho histórico, de
esos que no se olvi-
dan jamás.

Mario Inostroza
es una de las insti-
tuciones con más
arraigo en San Fe-
lipe, eso explica lo
importante que
será para la familia
aurinegra la inau-
guración de su can-
cha ubicada en el
callejón Las Pie-
dras en el sector 21
de Mayo de San Fe-
lipe.

El reciente fin de
semana se caracteri-
zó por la gran acti-
vidad que se regis-
tró en las distintas
canchas de la re-
gión, en las cuales se
disputaron partidos
insertos dentro de
los torneos regiona-
les de la ARFA
Quinta.

Por ahora son
tres las competen-
cias en las que selec-
ciones y clubes es-
tán luchando por
convertirse en las
mejores de la región
de Valparaíso. Los
tres torneos tienen
dentro de sus es-
tructuras protagóni-
cas a equipos de
nuestra zona. Ese es
el caso por ejemplo
de la selección me-
nor de 17 años de
Catemu, la que fue
hasta Valparaíso
para imponerse a su
similar porteña por

3 a 1, quedando muy
bien aspectada para
seguir en carrera
por el título de la ca-
tegoría.

En la serie Adul-
ta, Rinconada de
Los Andes sacó ven-
tajas importantes al
golear 5 a 0 a Quin-
tero, por lo que solo
un desastre le impe-
dirá seguir luchan-
do por ser la mejor
de su categoría. En
el Súper 35 de clu-
bes, aún es muy
aventurado hablar
de candidatos a raíz
que los resultados
en los partidos de
ida fueron todos
muy ajustados, por
lo que en las revan-
chas cualquier cosa
puede pasar.

U-17
Valparaíso 1 –

Catemu 3
Miraflores 1 –

Santa María 1

Llay Llay 0 –
Achupallas 2

Placeres 3 – Ru-
ral Llay Llay 1

Panquehue 1 –
Barón 1
Copa Súper 35

Dos Amigos 1
(Putaendo) – Villa
Minera Andina 0
(Rinconada)

Almendral Alto 1
(Santa María) –
Húsares 2 (Calle
Larga)

Estrella de Prat 1
(Llay Llay) – Unión
Esperanza 2 (Rural
Llay Llay)

Peñarol Reinoso
0 (Catemu) – Ulises
Vera 0 (San Felipe)
Selecciones
Adultas

Rural Llay Llay 1
– Barón 4

Rinconada 5 –
Quintero 0

Peñablanca 1 –
Catemu 1

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los ca-
sos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Ta-
deo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del
traidor que entregó a nuestro querido Maestro en ma-
nos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que
muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e
invoca universalmente como patrón de los casos difíci-
les y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan misera-
ble y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a
vos concedido de socorrer visible y prontamente cuan-
do casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayu-
da en esta gran necesidad para que reciba los consue-
los y socorros del cielo en todas mis necesidades, tri-
bulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí
la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repi-
ta esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla
en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y
para que bendiga a Dios con vos y con todos los esco-
gidos por toda la eternidad. Amén
                                                                               J.P.

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor
26/9/2023 37.720,15 26/9/2023 36.192,70

UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452
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AMOR: El amor que le entregan se debe dis-
frutar y no despilfarran. SALUD: Evite los
arranques de ira que afecten sus nervios.
DINERO: No sienta temor pensando que los
pasos que dará más adelante no van a re-
sultar. Hay que tener más fe. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 3.

AMOR: Si sigue guardándose las cosas en-
tonces será su corazón el que termine por
pagar las consecuencias. SALUD: Todo vi-
cio es peligroso si no se controla. DINERO:
No abarque más de lo que es capaz de lo-
grar en su trabajo. Haga bien las cosas.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 28.

AMOR: No cometa errores con las personas
de su entorno ya que nunca se sabe cuándo
se puede necesitar de alguien. SALUD: Mal-
gastar sus energías no le favorece mucho,
tenga cuidado. DINERO: Es usted quien
debe velar por sus interese. COLOR: Ma-
rrón. NÚMERO: 10.

AMOR: Haga más fuerte su relación y para
esto será excelente que abra su corazón y
sus sentimientos. SALUD: Necesita más
descanso. DINERO: No se meta en proble-
mas en su trabajo por actuar sin antes pen-
sar muy las cosas. COLOR: Violeta. NÚME-
RO: 13.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No pierda momentos valiosos por
culpa de otras cosas que a la larga no valen
tanto la pena. SALUD: Mirar las cosas de un
modo positivo será lo más importante. DINE-
RO: Siempre actúe con prudencia para así
mejorar sus expectativas en el futuro. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 19.

AMOR: Analice muy bien si esa persona se
merece su cariño, si así lo estima, entonces
no hay nada que pueda detenerle. SALUD:
Cuidado con andar comiendo tanto a horas
extra. DINERO: No le haga el quite a las res-
ponsabilidades que le han asignado, eso será
bueno. COLOR: Gris. NÚMERO: 37.

AMOR: Las cosas se deben calmar un poco
para que puedan sentarse a hablar y llegar
a un acuerdo. SALUD: No desatienda los te-
mas de salud. DINERO: Vea que variables
son las que afectan su desempeño laboral.
Ponga más atención. COLOR: Celeste. NÚ-
MERO: 33.

AMOR: Es mucho mejor evitar un conflicto y
para esto la tolerancia y la paciencia siem-
pre serán lo mejor. SALUD: La meditación
ayuda mucho a la calma espiritual, eso le
hace falta a usted. DINERO: La disciplina
favorece a las personas exitosas. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 24.

AMOR: Todas las discusiones y los enfrenta-
mientos deterioran las relaciones entre las per-
sonas. SALUD: El buen estado anímico ayuda
mucho cuando se desea tener una buena sa-
lud. DINERO: Evite cualquier decisión apresu-
rada, eso puede ser peligroso para su bolsillo.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.

AMOR: Hay decisiones que no se deben
aplazar y menos y menos cuando es el co-
razón el que está involucrado. SALUD: Por
hoy trate de evitar cualquier situación que
le genera tensión. DINERO: Tómese el tiem-
po que necesite para reflexionar sobre su
futuro laboral. COLOR: Café. NÚMERO: 50.

AMOR: No cometa el error de aumentar la
distancia entre usted y las personas que de
verdad que quieren. SALUD: Controle su
temperamento o puede traerle problemas a
la salud. DINERO: No pierda las esperan-
zas de que los problemas se pueden solu-
cionar. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 11.

AMOR: La primavera ya inició hace unos días,
así es que aprovéchela para que cupido lance
una flecha a su corazón. SALUD: Las tensio-
nes pueden causar un daño mayor al que us-
ted cree. DINERO: No malgaste lo que le que-
de disponible, finalice septiembre con dinero.
COLOR: Burdeo. NÚMERO: 18.
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Molestia en la UNCO por modificaciones a entrega de juguetes para Navidad

María Teresa Urbina, direc-
tora de la Dirección de De-
sarrollo Comunitario.

Ruth Delgado (izquierda), presidenta de la Unión Comu-
nal de Juntas de Vecinos, y Marisol Domínguez, tesorera
de la UNCO.

• Sólo serán beneficiados los menores de las
familias que integren el 70% de vulnerabili-
dad del Registro Social de Hogares.-

Ya entrados en la últi-
ma parte del año, donde se
acercan festividades como
la Navidad, una de las tra-
diciones es la entrega de
juguetes a niños y niñas
por parte de las Juntas de
Vecinos de nuestra comu-
na. En ese sentido, la pre-
sidenta de la Unión Co-
munal de Juntas de Veci-
nos (UNCO), Ruth Del-
gado, reconoció su mo-
lestia debido a ciertos
cambios que se han pro-
ducido para el proceso de
este año.

Las modificaciones
tienen que ver con un dic-
tamen de la Contraloría
General de la República,
donde a pesar de que se
amplió el rango etario
para este 2023, pasando
de 7 a 10 años de edad, la
molestia viene debido a
que los beneficiados serán
solo los que correspondan
al 70% más vulnerable del
Registro Social de Hoga-
res (RSH), dejando sin ju-
guete a niños que el año
2022 sí recibieron, según
se indicó.

Otro punto que pre-
ocupa en la Unión Comu-
nal con estas nuevas mo-
dificaciones, tiene que ver
con la entrega de la Ficha
de Protección Social de los
vecinos a los respectivos
dirigentes de cada junta
vecinal, en donde Delgado
aseguró que éste, al ser un
antecedente personal y
privado, son pocos los ve-
cinos que lo han entrega-
do para este nuevo proce-
so de entrega de juguetes.

Consultada la Dideco
por esta situación, donde
el plazo para entregar es-
tos documentos vence este
29 de septiembre, su di-
rectora, María Teresa
Urbina, indicó que se ha
flexibilizado la fecha de
entrega, cambiándose
para el día 13 del próximo
mes de octubre.

Respecto a esta moles-
tia que existe en la entre-
ga de juguetes para Navi-
dad, Ruth Delgado Ba-
rrera, presidenta de la
UNCO, manifestó que «si
bien es cierto que aumen-
tó la edad para los niñi-

tos, que de 7 pasó a 10
años, se nos presentó el
problema de la ficha, que
es hasta el 70% de vulne-
rabilidad, lo cual signifi-
ca que igual quedan niños
afuera en casi la mayoría
de las poblaciones, donde
uno no le puede explicar a
un niño que es vulnerable
o no vulnerable cuando
llegue el momento de la
entrega de los juguetes.
Ese tema es una proble-
mática para todos los pre-
sidentes de las Juntas de
Vecinos y ellos quieren,
piden y solicitan al muni-
cipio que saquen este re-
quisito, donde a nosotros
nos dieron la explicación
recién, que es por la Con-
traloría que está solicitan-
do que vaya este requisito
que es la Ficha de Protec-
ción de Hogares, pero yo
pienso que para todo hay
que ponerse en el caso y el
querer es poder. Creemos
que deberían quitar este
requisito, para que les lle-
gue juguetes a todos los
niños como ha sido siem-
pre».

También se refirió a la
reunión que sostendrán
con la alcaldesa este mar-
tes, donde manifestó que
«nos reunimos recién con
la señora María Teresa
(Urbina) y fue la explica-
ción que le di recién, que
ella nos dio, pero nosotros
mañana (hoy) tenemos
reunión con la alcaldesa
(Carmen Castillo), donde
vamos a exponer este
caso. Si ustedes vieran el
Whatsapp de la UNCO
que tenemos nosotros, no
hay ningún dirigente que
no reclame, todos han re-
clamado.

«Hay que ser un poco
flexibles al tema, son ni-
ños y ellos no ven si usted
es vulnerable o no; enton-
ces, como presidentes nos
sentimos un poquito como
discriminados también,
porque para nosotros ser
un dirigente es todos por
igual, no vemos si el niño
tiene o no tiene y no va-

mos a estar mirando la
carita de chico que va a
quedar fuera, cuando el
año pasado sí le dieron
juguete», precisó.

EXPLICA
MODIFICACIONES

Por su parte la directo-
ra de la Dirección de De-
sarrollo Comunitario, Ma-
ría Teresa Urbina, acla-
ró que «efectivamente hay
algunas modificaciones
para el proceso de postu-
lación a juguetes en el pro-
ceso de Navidad 2023;
una, que es muy favorable
y dice relación con el cum-
plir algo que había seña-
lado la alcaldesa Carmen
Castillo y que es ampliar
el rango etario; es decir,
este año los niños pueden
ser inscritos hasta los 10
años, cumplidos al 31 de
diciembre del 2023. Pasa-
mos de 7 años, que era la
edad anterior, a 10 años,
entonces estamos aumen-
tando en tres años el ran-
go etario.

«Además, nosotros en
la modificación que se
hizo del reglamento, tuvi-
mos que considerar lo que
decía relación con que en
el año 2016 fue visitada la
municipalidad por la Con-
traloría General, quien
observó algunas deficien-
cias en el proceso de lo que
era la entrega de los ju-
guetes, ya que no se esta-
ba cumpliendo con un dic-
tamen de la Contraloría,
que decía que si bien la
municipalidad podía com-
prar juguetes y entregar-
los a la comunidad, había
algunos requisitos y entre
ellos, era que fuera para
personas de escasos re-
cursos los que fueran be-
neficiados con esta entre-
ga de juguetes.

«Nosotros tuvimos
que tomar en considera-
ción eso, para no caer en
falta y qué hicimos, es que
le estamos solicitando a
las Juntas de Vecinos que,
junto con los papeles, con
el certificado de nacimien-

to de los niños, también
nos hagan entrega de la
presentación de lo que es
el Registro Social de Ho-
gares, y hacemos un pun-
taje de corte en el 70%.
Señalar, además, que no-
sotros revisamos los ante-
cedentes de cómo es la dis-
tribución de acuerdo al
Registro Social de Hoga-
res, respecto al Registro
Social de Hogares en
nuestra comuna, y la ver-
dad es que logramos lle-
gar a todas las poblacio-
nes o villas de nuestra co-
muna, porque en todas
ellas hay niños o niñas que
puede ser beneficiados
que están por debajo del
70%», indicó.

Además añadió que,
con estas nuevas modifi-
caciones, se ha compro-
metido una mayor canti-
dad de recursos para la
compra de más juguetes.
«Nosotros estábamos
comprando en el proceso
2022, compramos seis
mil juguetes y ahora lo
vamos a ampliar a la
compra de nueve mil ju-
guetes, donde estamos
con un presupuesto por
sobre los 25 millones
para este ítem, pero que-
remos dar a conocer que
estamos flexibilizando
todo lo que es la entrega
de antecedentes para el
proceso de postulación».

Finalmente, José
Luis Mardini, delegado
municipal de Curimón,
aclaró ciertas dudas que
existen con el nuevo pro-
ceso, además de confir-
mar la nueva fecha de en-
trega de los documentos.
«La fecha se va a ampliar

hasta el día 13 de octubre
del año 2023, extendien-
do así el período de entre-
ga de los documentos por
parte de las Juntas de
Vecinos. Dentro de las
aclaraciones, el 70% que
es el tema que está en dis-
cusión, que por qué no se
le da al 100% o a los que
contienen el 100% del Re-
gistro Social de Hogares,
es que el 70% está estable-
cido por el Ministerio de
Desarrollo Social como el
límite o el tope para de-
terminar si una familia es
mayor o menores recur-
sos, por lo tanto, hasta el
70% es considerado de
menores recursos, por lo
que califica para cumplir
el dictamen de Contralo-
ría que ya dijo la directo-
ra de Desarrollo Comuni-
tario y por eso se pide este
tope de porcentaje para
la entrega de regalos.
Este requisito, donde se
entrega una planilla que
puede sacar cada familia
o cada padre de los niños,
puede ser entregado al
dirigente de su Junta de
Vecinos o puede venir a
dejarlo acá a la Dirección
de Desarrollo Comunita-
rio», cerró.


